

➤ Kinderbetreuung in der Steiermark nicht gesichert ➤ Job wird unattraktiver

# Tagesmütter werden immer weniger

In den vergangenen Jahren ist die Zahl der Tageseltern in der Steiermark drastisch zurückgegangen: Im Jahr 2018 waren es um fast 38 Prozent weniger als noch 2011. Die Löhne sind gering und unsicher, viele weichen auf eine Anstellung in Krippen und Kindergärten aus. Gerade am Land werden Tageseltern gebraucht.

Es hat sich einiges geändert in der steirischen Kinderbetreuung: Tageseltern betreuen heute gut 1000 Kinder weniger als noch 2010. War vor Jahren ein Großteil der betreuten Kinder zwischen drei und fünf Jahre alt, sind es heute vor allem Unter-Zweijährige, um die sich Tageseltern kümmern.

Woran liegt der Rückgang? Zum einen am Ausbau der Kindergärten und -krippen, wie es aus dem zuständigen Büro von Bildungslandsrätin Ursula Lackner heißt: „Dort brauchen wir die Mitarbeiter.“ Die Zahlen zeigen, dass der Trend bei den Kinderkrippen genau in die andere Richtung geht: Seit 2011 gibt es über 50 Prozent mehr Einrichtungen.

Am Land sind Krippen noch immer rar. In den Bezirken Murau und Murtal gibt es laut Landesstatistik gera-

de einmal drei bzw. vier Krippen, in der Landeshauptstadt sind es dagegen 103. Gerade dort, wo es kaum Krippen gibt und Kindergärten früh schließen, wären Tageseltern gefragt. Sie können leichter auf die Bedürfnisse der Familien eingehen, sind in den Tagesrandzeiten flexibler und individueller.

## Unsichere und niedrige Löhne

Auch ein Problem: Wer als Tagesmutter oder -vater neu beginnt, muss zuerst sein Eigenheim zur Betreuungsstätte umbauen. Das bedeutet: kindersichere Steckdosen, Gitter vor Stiegen und so weiter. Das Land fördert hier mit 750 Euro.

Dazu kommt die finanzielle Unsicherheit: Tagesmütter werden noch immer pro Kind bezahlt. Einen monatlichen Fixbetrag bekommen sie nicht.

Schadstoffen, zu feuchter oder zu trockener Luft und vielem anderen mehr herum-schlagen. So gesehen erledigt sie einen sehr großen Teil der Aufrechterhaltung unseres Immunsystems. Dennoch passiert es, dass sich an unserer Außenseite Entzündungen oder Pilze festsetzen. Da tut es dann gut, sich Hilfe von Mutter Natur zu holen.

Die bereits angesprochenen Gerbstoffe sollen dabei direkt auf der Haut landen und sich mit dieser auch verbinden. Um Brombeerblätter dafür geeignet aufzubereiten, genügt es, sie bloß entsprechend aufzubrühen.

### Badezusatz

150 g getrocknete und zerkleinerte junge Brombeerblätter mit 2 Liter kochendem Wasser übergießen. Dann noch zusätzlich am Herd kurz aufwallen und anschließend ½ Stunde zugedeckt ziehen lassen. Danach abseihen und den Tee dem Bade-

wasser in der Wanne beigegeben. 15 Minuten darin baden. Diese Anwendung bringt für die Haut sowohl eine zusammenziehende als auch eine keim- bzw. pilzwidrige Wirkung mit sich. Bei Infekten und Pilzkrankungen in regelmäßigen Abständen durchführen.

ST26A1K4



Kinderkrippen „boomen“, Tageseltern werden immer weniger

Wenn man im Fernsehen den Männern und Frauen zusieht, die sich im Bereich des Spitzensportes bewähren, dann gilt ihnen unsere Bewunderung. Immerhin sorgen sie auch für ein größeres Selbstbewusstsein von vielen Zeitgenossen. Schließlich tragen sie nicht wenig zum Bekanntheitsgrad Österreichs in der Welt bei. Was wir bei jenen herausragenden Persönlichkeiten nicht übersehen sollten, ist, dass sie sich nahezu täglich im konsequenten Training auf einem hohen Niveau der körperlichen Leistungsfähigkeit halten. Mit diesem Bild möchte ich zu unserer Haut gehen, die auch ihr Recht hat, fit zu bleiben.

Hierbei bieten die Brombeer-Pflanzen (Rubus fruticosus) eine Unterstützung, die gewiss abseits von einer Betätigung

## Hing'schaut und g'sund g'lebt



KRÄUTERPFARRER BENEDIKT

facebook.com/kraeuterpfarrer kraeuterpfarrer.at

Kräuterpfarrer-Zentrum, 3822 Karlstein/Thaya, Tel. 02844/7070-11

## Unterstützung für die Haut

Ein Bad mit Brombeerblättern

in einer Kraftkammer oder Ähnlichem liegt. Was bei dem Gewächs hingegen zum Tragen kommt, ist das Vorhandensein eines hohen Anteils an Gerbstoffen, der sich vor allem in den Blättern nachweisen lässt. Diese Erkenntnis darf durchaus auch einen Nut-

zen abwerfen. Die Haut auf unserem gesamten Körper hat hauptsächlich eine Schutzfunktion. Sie muss sich praktisch rund um die Uhr mit herandringenden Keimen, wasser in der Wanne beigegeben. 15 Minuten darin baden. Diese Anwendung bringt für die Haut sowohl eine zusammenziehende als auch eine keim- bzw. pilzwidrige Wirkung mit sich. Bei Infekten und Pilzkrankungen in regelmäßigen Abständen durchführen.



➤ Mehr Krippen

# weniger

„Das bringt viel Bürokratie mit sich“, heißt es aus dem Büro Lackner. „Wenn plötzlich ein Kind weg ist; fehlt das Geld.“ Speziell in der Urlaubszeit bedeute das oft weniger als die Hälfte an Lohn. Auch hier bietet das Land Steiermark seit 2015 eine finanzielle Überbrückungshilfe an – um den Trend umzukehren, reicht das aber anscheinend nicht.

Auch wenn Landeshauptmann Hermann Schützenhöfer die Situation in der „Krone“-Elefantenrunde verharmloste („Wir haben das alles nicht gehabt und haben auch gerade Glieder“) – die Betreuung der Kleinsten wird nach der gestrigen Wahl ein großes Thema bleiben!

Hannah Michaeler



Im Ortsteil Attendorf in der Gemeinde Hitzendorf gibt es eine Kinderkrippe – sie ist ausgebucht. Die Kleinsten fühlen sich hier wohl. Am Nachmittag werden sie von ihren Eltern abgeholt.

## AUS DEN BEZIRKEN

### ➤ Fehring

Am Samstag geriet ein als Hundehütte dienender Holzzubau eines Wirtschaftsgebäudes in Brand. Das Feuer griff auf ein Stallgebäude über, gelagerte Benzinkanister explodierten. Sechs Feuerwehren löschten, verletzt wurde niemand. Die Ursache ist noch unklar.

### ➤ Graz

Beim Einbiegen in die Gradnerstraße dürfte Samstagmittag ein 40 Jahre alter Pkw-Lenker eine von rechts kommende Radfahrerin (26) übersehen haben. Die Frau stürzte über die Lenkstange auf die Fahrbahn. Da sie schwer verletzt wurde, musste sie nach der Erstversorgung vom Notarzt ins UKH Graz eingeliefert werden.

Mittels Handy-Ortung entdeckte Sonntagfrüh ein Kellner (34) sein kurz zu-

vor aus einem Lokal in Graz gestohlenes Mobiltelefon in einer Not-schlafstelle. Ein 49-Jähriger, der dort untergebracht war, hatte es mitgenommen. Er kommt für weitere Straftaten infrage.

### ➤ St. Stefan/Leoben

Die erste Kinderpressekonferenz des Landes fand diese Woche in der Volksschule St. Stefan ob Leoben statt und nicht, wie berichtet, in St. Stefan ob Stainz. Wir bedauern diesen Irrtum.

### ➤ Wettmannstätten

Mit seinem Pkw war am Samstag ein 18-Jähriger auf der L 635 unterwegs. Beim Einbiegen in die L 303 bemerkte er einen von rechts kommenden Autofahrer (59) aber nicht, die Wagen kollidierten. Beide Lenker sowie eine Beifahrerin (54) erlitten Verletzungen unbestimmten Grades.

ANZEIGE

KONZERT-HIGHLIGHTS

SEMINO ROSSI

So ist das Leben

DIE GROSSE JUBILÄUMS-TOUR 2020/2021

GRAZ 01.06.2021

STADTHALLE GRAZ

www.seminorossi.com #SeminoRossiOfficial

JETZT TICKETS SICHERN!